



### **De BEUFVIER Hélène (1791-1884)**

Comtesse. Issue d'une famille noble, Marie de Raigecourt, 17 ans, épouse le comte Charles de Beufvier (47 ans), ancien capitaine de vaisseaux du Roi. Union désastreuse qui s'achève au bout de 6 mois, la comtesse vit retirée chez ses parents. En 1839, après le décès de ses parents et de son mari, elle dispose d'une fortune qu'elle consacrera à l'éducation et aux pauvres. A 48 ans, elle postule à la Congrégation des Dames Hospitalières de Saint-Thomas de Villeneuve, prononce ses vœux perpétuels trois ans plus tard et revient à Draveil en faisant don d'une propriété à la Congrégation. Elle fait construire des bâtiments qui abriteront la communauté des Sœurs dont elle sera la première supérieure. Parallèlement, elle fonde une école gratuite pour les filles. En 1870, à plus de 79 ans, Mère de Beufvier est encore très active, elle crée une sorte de poste provisoire de secours avec l'aide du Dr Rouffy qui soigne les blessés les plus graves allemands ou français avec le même dévouement. Elle s'interposera même pour sauver un innocent condamné à mort.